

3.3 Consumo de Drogas Ilícitas

Objetivo de Impacto

Indicador:

Prevalencia de consumo de drogas ilícitas durante el último año en población de 15 a 24 años.

Objetivo:

Disminuir la prevalencia de consumo de drogas ilícitas en población de 15 a 24 años.

Frecuencia:

Según encuesta SENDA

Unidad:

Personas

Polaridad:

Valores menores son mejores.

Fuente:

Servicio Nacional para la Prevención y Rehabilitación del Consumo de Drogas y Alcohol (numerador y denominador).

Responsable recolección de datos:

Servicio Nacional para la Prevención y Rehabilitación del Consumo de Drogas y Alcohol (SENDA).

Numerador:

Número de personas entre 15 y 24 años que han consumido marihuana, pasta base y/o cocaína durante el último año.

Denominador:

Total de personas encuestadas entre 15 a 24 años.

Línea de base (2010):

11%.

Meta (2020):

10,45%.

Desagregación:

Según sexo, edad, región, servicio de salud, urbano/rural y nivel educacional.

Unidad responsable:

Departamento de Salud Mental, DIPRECE.

Justificación:

La tendencia de las estimaciones de consumo de drogas ilícitas el último año, según las encuestas de SENDA (ex CONACE), es al aumento, pasando de una estimación central de 4,4% en 1994 a 7,3% en 2008. Proyectando estos valores a 2010, se estima una prevalencia de consumo de 8,1%. La meta a 2020 propone lograr una disminución de un 5% de lo estimado para 2010.

Método:

Se utilizó la base de datos de las encuestas de SENDA (ex CONACE) 1994, 1996, 1998, 2000, 2002, 2004, 2006 y 2008, destinadas a población de 12 a 64 años de edad. En todos los casos se trabajó con la muestra expandida ("ponderador"). En cada base de datos se identificó a los individuos que han consumido marihuana, pasta base y/o

cocaína durante el último año. El número de individuos identificados corresponde al numerador del indicador. El denominador corresponde a todos los individuos encuestados.

Las variables utilizadas y sus respuestas en la base de 2008 son: marihuana (MESMAR, respuesta: 1: "Si"), pasta base (MESBASE, respuesta: 1: "Si"), cocaína (MESCOCA, respuesta: 1: "Si"). (Los datos fueron recalculados de la gran base de datos entregada por SENDA, esta contiene los datos de todos los años).